



美谷 芳昭

### 農業振興を活用した人口増加策と地域の活性化対策について

**問** 人口増加策として、現在、能勢には有機農業を目指して30名程度の若い人々が6haの農地を耕作されている、それ以外にも就農希望者はいるが農地や住宅を探索しないのが現状である。そこで、若者の定着対策として、農地や住宅の斡旋するシステムを作ってはどうか。

**答** 農地の斡旋は、農業委員会や農地銀行で取り組んでいるが、要件が合致せず、実現には至っていないのが現状である。空家の斡旋は、綾部市の事例はあるが、行政が取り組むには問題がある。ただ、学校再編後の空いた校舎を新規就農者用の寮として使用するのも一方策である。

**問** 現在の木造町営住宅は、昭和28・29年の建設であり老朽化している。

**答** 現在では都市計画区域の見直しは困難である。一方、本町においても、21年3月に都市計画審議会において地区計画のガイドラインを策定しているが、開発については、民間デベロッパーや、地元意向が反映されて実現されるものと解している。

**問** 21年12月に改正農地法が施行され、農地の有効利用を全面に掲げ、株式会社や、NPO法人などが農業に参入が認められた。

**答** 本町の農業にも企業の参入を認め、農業振興と地域の活性化をすすべてあるが、見解は、

**問** 企業からの問合せは2件ほどあったが、現在のところ実現には至っていない、今後農地の有効利用の観点から進めたい。

**答** 町内の遊休農地や耕作放棄地を行政が取りまとめ、若い新規就農希望者や農業法人、企業等に仲介し、これの解消を図るべきだが、見解は、

**問** 本町の耕作放棄地は2%程度と認識しているが、解消に向けたシステム作りを検討していきたい。

## 一般質問



濱 諦弘

### 一、学校基本構想について 二、消防について 三、管理放棄地について 四、市街化調整について

**問** 学校基本構想について

**答** 学校基本構想について、東に小中一つ、西に小中一つという考えは、あります。

**問** 小学校一つ、中学校一つで教育環境を整備すべきと思っております。

**答** 人口が増えたら、統合は必要ないんじゃないですか？

**問** 8年前から出生数は60人、50人と推移しており、人口の急増という状況下ではございません。

**問** 1学年10人が駄目だとおっしゃるならば、歌垣東郷田尻が合せれば20人以上になります。それでも望ましくない教育環境ですか？

**答** 歌垣に統合する事で東郷田尻の方々が納得するでしょうか？ 東郷に統合して歌垣は納得しますでしょうか？ 大変難しいと思います。

**問** 反対運動も含め、地域と学校が地域の特色を作る為に、一生懸命に教育して来たことや思いは、評価しないのですか？

**答** 地元の熱い思いからであろうと思っておりますが、現在置かれてる能勢町の教育環境を総合的に検討して、再編整備が子供達にとって必要と存じます。

**問** 消防について

**答** 消防団に30年以上いて50才過ぎてもやめられない退職金も頭うち、現行の制度は高齢化社会に対応してないのでは？

**問** 対応してないかと言われたらそのとおりですが、退職金については検討の段階にございません。

**問** OBや女性消防団、事業消防団という形で、消防の人数確保は、あり得ますか？

**答** 町内の在住の方という形で入団をお願いしております。女子消防団については、団の意向もございまして話題にはなっておりません。

**問** 地理的な事では1市3町の広域消防もあり得ますが？

**答** 大阪北部7市3町という話がございますが、(川西市含む)1市3町は、話をする段階にございません。

**問** 管理放棄地が増えています。民法には瑕疵ある土地保存で他人に損害を与えた場合の損害賠償や、刑法には未必の故意として刑事罰までつたてます。また、どんなに両隣がキレイにしても真ん中に汚ない土地があったら、ごみを捨ててゆきます。罰則条例はありますか？

**答** 先般のゴミのポイ捨て条例で当たらせて頂きます。

**問** 市街化調整について

**答** 能勢に帰って来たくても、家が建てられへんという声がありますが、時間的な口入ってというのは考えられますが、窓口の方で開発相談、建築相談に応じております。